

14 de Agosto

La Voz de Guipúzcoa

ragma

Fuera de España

## Ataques a la Luna

Admirable impulso de indignación el de esos griegos y turcos de Constantinopla que la han emprendido á tiros nada menos que con la casta Luna! Como todas las personas bazañas, que saben dar libre curso á sus instintos, sin cuidar de la opinión ajena, esos furiosos enemigos de la rueda, han tenido que soportar las censuras injuriosas de la envidia. Se les ha calificado de gente anormal y supersticiosa, vulgares ladrones de la luna, atacados de manía exhibicionista ó dominados por instintos criminales. ¡Envidia y difamación!

Lo que ellos pretendieron fué seguramente acabar con los funestos sortilegios del satélite ó hacer blanco sobre algún melado selenita, cuando tenían asegurada la impunidad, porque era dia de eclipse y las brigadas policiacas de por allí no podían enterarse. ¡Si creerian que se trataba de Marte?

De todos modos, esos heroicos turcos y helenos nos han demostrado que nacieron para triunfar en la vida. Un hombre capaz de disparar á la luna está, indudablemente, dotado de las mejores condiciones para emprender felizmente las más audaces proezas y puede afrontar las situaciones más peligrosas para salir siempre airoso. En la vida todo es cuestión de fachenda y osadía. ¡No han visto ustedes nunca á personajes infatuados, artificiosos, matreros y redondados ventajistas del naipes, que dejaron su fortuna en manos de cortesanas y tuosas, hombres de chirlata y cabaret que, sin emplear el procedimiento de las balas, como los turcos esos, consiguieron tomar la luna con los dientes, sin necesidad de acogerse á las lunas lacerdemias y sin quedarse nunca, claro es, á la luna de Faits?

Todo consiste en saber explotar los momentos de buena luna y arrimarse á un sol bien caliente, sin apartarse mucho de la Tierra, porque ya saben ustedes que si la plata es imbuida por el poético astro, según la alquimia, nuestro planeta la cobra y protege en su seno.

El grupo antilunático de la ex Sublime Puerta ha cometido una torpeza imperdonable: ha hecho pública ostentación de su fuerza, disparando sus revólveres á la vista de todos. Quisieron conquistar la luna por la fuerza de las armas; pretensión infantil, que no amengua, sin embargo, el valor intrínseco de la bravura, pero que resta eficacia á la trascendencia de sus efectos. Hubiera sido preferible para ellos renunciar generosamente al empleo de métodos guerreros y conquistar la luna por medios más pacíficos, tales como ofrendas, oraciones, discursos, promesas, etc., etc. Todo menos hacer uso de las armas, que siempre son peligrosas y nadie querrá el uso de las armas. Una cosa es precisamente lo que á ellos les ha sucedido. Los tiros no llegaron á la luna, sino que cayeron sobre pacíficos habitantes de Constantinopla y sobre los propios enemigos del satélite. No les acompañó la suerte.

LUCILIO.

Tropas a Marruecos

## Ayer marcharon hacia Ceuta 276 "sicilianos"

Ayer mañana, a las siete, próximamente, salieron del cuartel de San Telmo los soldados expedicionarios del regimiento de Sicilia que van para Africa a cubrir bajas.

En los alrededores del cuartel había escaso público; pero al salir las tropas batiendo marcha, con la Banda tocando un alegre pasodoble, las pescadoras y la gente que había en las calles del tránsito las despidieron cariñosamente.

En la estación del Norte había también algunos grupos, formados en su mayoría por gente de las familias de los expedicionarios.

En tren especial marcharon doscientos cuarenta y un soldados, de ellos trece cabos y dos sargentos, los señores Cano y Martín.

Mandan la fuerza expedicionaria el capitán señor Valderrama y el teniente señor Sotillo.

Ciento seis de los soldados pertenecen a la quinta del 22, y el resto a la del 23.

En los andenes se hallaban el coronel del regimiento, señor Hita, y los jefes y oficiales franceses de servicio.

Al partir el tren militar, se tributó a los soldados una cariñosa despedida. Van con dirección a Algeciras, para embarcar con rumbo a Ceuta.

Un pendenciero

## Dos navajas de muelles

Oficialmente se sabe que el día 15 de la pasada semana, se presentó en Larralde Agustín Echepare, de 52 años, el cual tuvo una disputa con su amante, Carmen Altuna Dorés, de 68 años, interviniendo en la lucha un hijo de ambos, llamado Pablo Echeverría, quien con una navaja de las llamadas de muelle, hirió en una mano a Agustín.

Fué detenido, hallándose en su poder dos navajas de muelle, de 20 centímetros de largo,



Los diversos procedimientos que podrían emplearse para desalojar el público de la Plaza de Toros una tarde de corrida, en el menor tiempo posible.

### Dos fanatismos

## Indios y mahometanos dan lugar a serios disturbios

(POR TELÉFONO)

París, 18.

Comunican de Kulabarga (India inglesa) que, durante una riña entre indios y mahometanos, fué muerto un inspector de Policía y resultaron heridos muchos musulmanes.

La causa de la riña fué el que los mahometanos asaltaron un templo indio como presalia por haber profanado los indios una mezquita.

Se han enviado a la población dos escuadrillas de lanceros y dos compañías de infantería para mantener el orden, que se encuentra seriamente amenazado por estas luchas religiosas.

### Automovillistas

## A recoger patentes

Hallándose sin las correspondientes patentes los "autos" cuya numeración se inserta a continuación, se suplica de los propietarios de los mencionados vehículos pasen a recoger aquéllas a la oficina liquidadora de Impuestos de este Ayuntamiento:

Motocicleta de don J. Zubizarreta; Prueba-S. de don Miguel Zugari; M-50344, de don Cayetano Vio; M-10100, de don Avellino Vega; M-50238, de don José Velázquez; Z-958, de don José Velasco; M-2702, de don U. Urbina; matrícula M-5721, de don Ruperto Vega; M-7858, de la señora viuda de Manso; M-106, de la señora viuda de Villaner; S.S.-2787, de don Mariano Ustariz; don Tixón Dison; B-7957, de don Fernando Sevilla; motocicleta de don Romualdo Salvatore; HU-181, de don Manuel Solano; VA-378, de don Francisco Saulle; matrícula B-5475, de don Ricardo Sancho; matrícula B-5475, de don Ricardo Sancho; y don Alejandro Santa María, propietario del coche SE-3860.

### Dos siniestros

## Una cerilla promueve un fuego en el muelle de Sevilla

(POR TELÉFONO)

Madrid, 19.

Dicen de Sevilla que a las siete de la tarde del domingo se inició un fuego en el muelle, a causa de haber arrojado una cerilla el niño Rafael Pueyo.

Gracias a la prontitud con que se acudió a sofocar el siniestro pudo evitarse que éste adquiriese intensidad, pero después de grandes esfuerzos se logró localizarlo y extinguirlo.

Se quemaron 400 cajas de corcho, varios bocoyes de aceitunas y parte de un vagón que estaba puesto a la descarga. No se registraron desgracias personales.

### OTRO INCENDIO EN TUY

Dicen de Tuy que a la una de la madrugada de ayer se declaró un incendio en un horno de la Avenida del Puente Internacional, propiedad del comerciante apodado «Santiagüillo».

El fuego se propagó a una tienda de comestibles y a una joyería situada en la planta baja, cuyos locales quedaron reducidos a cenizas.

Por fortuna, no se registraron desgracias personales. Las pérdidas ascienden a 160.000 pesetas.

### Las huelgas londinenses

## A los cargadores seguirán los electricistas, albañiles y ferroviarios

(POR TELÉFONO)

París, 18.

Dicen de Londres que continúa la huelga de cargadores del Mercado de Covent Garden, amenazando con privar a la capital inglesa de frutas y legumbres.

Los electricistas, en número de 30.000, amenazan con abandonar el trabajo dentro de 15 días, si para entonces no han atendido las Empresas sus peticiones de aumento de jornal.

No son solo los electricistas ingleses los que exigen aumento en sus jornales, pues también tratan de obtenerlo los mecánicos, albañiles, carreteros y empleados de los talleres ferroviarios.

### Gasolina Autorina

En la Refinería de Pasajes: Los cinco litros, pesetas 3,40.

En San Sebastián: Los cinco litros, pesetas 3,70.

Para el servicio a domicilio informarán en las oficinas.

PLAZA DE LASALA, 3, 1.º. Telf. 7.

APARATOS DISTRIBUIDORES

## Salón Miramar

El espectáculo será amenizado por la orquestina Jazzband Ertibatza y el Drummer Nell

## Verdaderos diamantes AL CARBONO

MARAVILLOSA IMITACIÓN DE LAS JOYAS FINAS Y DE ÚLTIMAS NOVEDADES DE PARÍS. PERLAS SUPERIORES INALTERABLES

2, CALLE MIRAMAR. — JUNTO AL BANCO BILBAO